



## ¿En qué quedamos?

■ *Hay quienes consideran que la CRE, de Francisco Xavier Salazar, debe tener mayores facultades de regulación dentro del sector energético.*

**L**os cambios a las leyes en el sector energético, que algunos le dan el grado de reforma, tienen como corazón generar una mayor competencia y competitividad en el sector. De hecho, una buena parte de los cambios que aprobaron los legisladores buscan dar más capacidad a Pemex de operar como una empresa y no como un instrumento del gobierno.

Por otro lado, hay quienes consideran que la Comisión Reguladora de Energía, encabezada por **Francisco Xavier Salazar**, debe tener mayores facultades de regulación dentro del sector. Que la secretaria del ramo tenga como principal objetivo establecer lineamientos y la CRE se encargue de la operación de las empresas.

Sin embargo, la falta de una planeación adecuada y las ideas absurdas están generando no sólo un contrasentido en estos dos objetivos, sino que se están convirtiendo en un freno para la operación del sector.

El 17 de noviembre la CRE

publicó en el *Diario Oficial de la Federación* una regulación según la cual será esta dependencia la encargada de operar los centros de distribución y almacenaje no sólo de Pemex sino de las empresas privadas que han construido centros para tal fin.

Muchísimo más allá de que hay empresas que a través de desplegados consideran que se trata de un acto que va en contra del interés de la nación, el problema está dado en el espíritu de la normatividad, puesto que dejaría que sean burócratas quienes tomen decisiones sobre cuál es la mejor manera de administrar recursos de la paraestatal y, mucho más grave, en contra de las inversiones que han venido realizando firmas privadas.

De acuerdo con esta normatividad, que está siendo impugnada, la CRE decidiría a quién le tienen que rentar su capacidad de almacenamiento y el precio. Es como si un burócrata le ordenara prestar su oficina para aquellos competidores que no la tienen.

Este es un asunto generará más de un dolor de cabeza, puesto que disminuye la capacidad de operación de Pemex y quizá lo más grave permitirá que empresas que no invirtieron en crear infraestructura tengan acceso a ella generando una competencia desleal en el sector. Vamos, la CRE camina justo en sentido contrario de aquellos intereses que buscaba tutelar.

### RENOMBRADOS

■ **Héctor Osuna** quería mostrar músculo en su supuesto informe de labores, fracasó. Para tratar de tapar su derrota le contó a sus porristas que logrará un acuerdo con las empresas de telecomunicaciones en enero que lo apuntalará en su camino a la reelección que, obviamente, es su único interés.

La ausencia de **Rafael del Villar**, **José Luis Peralta** y **Gonzalo Martínez** muestra que los comisionados de perfil técnico no están dispuestos a seguir avalando las acciones del presidente de Cofetel y están marcando su raya



Fecha <b>11.12.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>4</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

puesto que ha llegado a extremos que rayan en el abuso de autoridad a favor de una empresa. Es un muestra de la incapacidad de **Osuna** para lograr decisiones colegiadas en Cofotel.

Un acuerdo además parece difícil a la luz de las resoluciones judiciales que se están dando a conocer en estos días y que sólo hablan de que los juicios van para largo. De hecho, dar por ganador al gobierno en el litigio que tiene con Iusacell, sería una lectura equivocada o, por lo menos, anticipada.

■ Cuando el titular de la Se-

cretaría de Economía asume que no pudo con el paquete de promover el comercio interior y, por lo tanto, el desarrollo de la economía recurre al siempre lucidor expediente de firmar un tratado de libre comercio. No importa si aumentará la capacidad productiva del país, puesto que el funcionario en cuestión no está tan interesado en diversificar las exportaciones sino en tener una medalla que colgarse en el pecho.

Después de la primera oleada en la que **Jaime Serra Pucho** y **Herminio Blanco** firmaron prácticamente todos tra-

tados de libre comercio que tenían sentido, quienes han estado al frente de la dependencia sólo han buscado firmar acuerdos como una válvula de escape.

Bueno, pues en las últimas semanas ha venido creciendo la posibilidad de que México se embarque en la negociación de un tratado de libre comercio con Brasil. Al menos **Gerardo Ruiz Mateos** ha empuñado una gran parte de su esfuerzo en lograr este convenio comercial que, paradójicamente, no ha generado interés entre las iniciativas privadas.

La falta de planeación más las ideas absurdas son un freno para el sector energético.